

zwei Schritte zurück", die Lehre von der Partei neuen Typus. Das war ein Wendepunkt in der internationalen Arbeiterbewegung. W. I. Lenin und die Bolschewiki waren die einzigen, die die Aufgaben der neuen Epoche richtig erkannten und die notwendigen Schlußfolgerungen zogen. Lenin zeigte, daß die Arbeiterklasse zur Eroberung der Diktatur des Proletariats eine Partei neuen Typus braucht. Das muß eine Partei sein, die sich von der revolutionären Theorie des Marxismus leiten läßt, die in sich die besten, klassenbewußten Kräfte der Arbeiterklasse und der anderen Werktätigen vereinigt, die eine eiserne Disziplin besitzt und die ihre Reihen von opportunistischen Elementen rein hält. Die Partei muß fähig sein, die jeweils von der Geschichte gestellten Aufgaben zu erkennen und die Volksmassen in den Kampf um ihre Lösung zu führen. Die marxistische revolutionäre Kampfpartei als Vortrupp der Arbeiterklasse und als höchste Form der Klassenorganisation des Proletariats, aufgebaut nach den Prinzipien des demokratischen Zentralismus, mit den Massen des werktätigen Volkes aufs engste verbunden, zeichnet sich durch die feste und unerschütterliche Einheit ihres Willens und Handelns aus.

Auf dem Dresdener Parteitag der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands im September 1903, der nach dem Wahlsieg der Partei und angesichts des Crimmitschauer Textilarbeiterstreiks eine besondere Bedeutung besaß, wurde der Revisionismus erneut zurückgewiesen. Doch begnügte sich der Parteitag wiederum nur mit der Verurteilung der Revisionisten, ohne - wie W. I. Lenin und die Bolschewiki - den Kampf gegen sie mit allen ideologischen und organisatorischen Konsequenzen zu führen. Die Inkonsequenz gegenüber den Trägern des bürgerlichen Einflusses in der Arbeiterbewegung **ermöglichte es den opportunistischen Kräften**, sich zwar **formal** den Beschlüssen zu unterwerfen, aber gleichzeitig zunehmend Einfluß auf die Arbeit in der Partei, in den Gewerkschaften und in anderen proletarischen Massenorganisationen zu gewinnen und dort Schritt für Schritt in wichtige Positionen zu gelangen.

August Bebels Rede auf dem Dresdener Parteitag gegen die Revisionisten war ein Musterbeispiel dafür, „wie man marxistische Anschauungen verfechten und für den wahrhaft sozialistischen Charakter der Arbeiterpartei kämpfen muß" (W. I. Lenin). Der große deutsche Arbeiterführer August Bebel blieb bis zum Ende seines Lebens der Todfeind der bürgerlichen Gesellschaft und ihrer Staatsordnung. Seine leidenschaftliche Parteinahme für die Sache der Demokratie und des Sozialismus und gegen die Verderber der deutschen Nation brachten ihm die Liebe und Verehrung der Volksmassen ein. Nach